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证券代码：300493.SZ                                证券简称：润欣科技 

 

上海润欣科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2017-002 

投资者关

系活动类

别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位

名称及人

员姓名 

 
单位 姓名 单位 姓名 

渤海证券 徐勇 国元证券 邱欣远 
裕晋投资 张恒 国元证券 刘单于 
中泰证券 张欣 财通证券 邱凯 
东方证券 王若擎 财通证券 赵成 
中信建投 徐博 银河基金 童昌希 
华金证券 蔡景彦 机会宝 张佳 
华安证券 袁晓雨 机会宝 杨丹 
民生证券 王达婷 机会宝 雷晨昊 

 

时  间 2017 年 11 月 30 日 

地  点 公司会议室 

上市公司

接待人员

姓名 

董事会秘书    庞军         

证券事务代表  刘一军       

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

一、 公司董秘庞军先生介绍公司情况 

公司创建于 2000 年，是国内领先的 IC 产品和解决方案分销商，主要

通过向客户提供包括 IC 应用解决方案在内的技术支持服务，形成 IC
产品的销售。公司分销的 IC 产品以通讯连接芯片、无线射频和传感

器芯片为主，目前主要代理高通、思佳讯、AVX/京瓷等全球著名 IC
设计制造公司的 IC 产品，拥有共进电子、美的集团、大疆创新、中



 2  
 

兴通讯等客户，是 IC 产业链中连接上下游的重要纽带。 

公司总部位于上海市徐汇区，在北京、深圳、香港、台湾等地设有研

发机构和分/子公司。 

2016 年销售业绩突破 15 亿人民币，连续 4 年获得国际电子商情

“Top10 本土分销商”称号。 

二、投资者交流互动 

Q1：公司的定位是怎样的？ 

我们的定位是：致力于中国本土芯片行业，成为国内领先的专注于通

讯行业的半导体芯片和解决方案提供商。 

 

Q2：公司竞争优势的领域有哪些？ 

近年来，受益于半导体产业在智慧城市、智能家居和汽车电子等物联

网新兴领域的高速发展，公司主推的 IOT 无线芯片解决方案、无线射

频元器件、以及智能手机声学和射频结构件一体化方案等业务增长显

著。未来公司将继续保持在无线通讯领域的领先优势，同时积极拓展

无线射频器件、NB-IOT 模块和高端智能处理器模块在智慧城市、智

能家居、安防、汽车电子等新兴领域的拓展。 

 

Q3：一般来说，客户出货周期和供应商供货期大概是多少？目前，上

游出货周期有无延伸？ 

客户订单交货期通常为 8 周，供应商的备货及供货周期要长一些，需

要 12-16 周。客户提前 2 个月下订单，润欣根据客户的需要，供应商

的交期，参考市场的需求预测进行采购备货。 

总体来看，目前润欣上游供应商的交货周期还是比较稳定的。 

 

Q4：可否举个具体的案例，解读公司对客户的技术支持方式？ 

IC 供应商提供的标准芯片、开发板和参考设计，是针对多种应用的，

在具体应用到某一个客户项目上，需要芯片选型、调试、对芯片及外

围电路设计进行裁剪、适配，帮助客户将 IC 预设的功能/软件运行在
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客户的电子产品中，实现产品的功能。简单来讲，IC 供应商的设计主

要针对芯片内 IP 和制成工艺，客户主要关注电子的系统设计、外形

和整体性能指标。我们研发人员的工作是把芯片的内部电路和外部系

统通过底层协议、驱动、接口协议等，让芯片嵌入到在产品中运行起

来，实现 IC 产品预定的功能。 

如美的空调的无线连接模块、大疆无人机的无线图像传输模块和软

件、阿里的飞亚达智能手表，润欣的 IC 技术支持就是其中不可或缺

的一个环节。 

 

Q5：公司未来的发展方向是怎样的？ 

 增强公司现有的业务，聚焦无线连接、射频和传感芯片的方案

设计和销售，定位在智慧家居、安防、汽车电子三大领域。该

部分业务 2017 年销售额 1.5 亿美元，随着物联网领域的快速发

展，未来 3 年预计有成倍的增长。  

 投资无线数据和传感器业务，公司计划采用参股、投资的方式

投资图像传感器 CIS 封测、语音语义识别、指纹及人脸等生物

识别技术，向上游传感 IC 及数据分析领域渗透。  

 采用战略合作的方式，在重点领域优选无线通讯和传感器模块

合作伙伴，向下游系统集成行业拓展。  

 除了 IC 垂直方向的整合，公司还计划借助资本市场，购并同

行业的 IC 方案设计和分销公司，实现业务的水平扩张。  

 

Q6：公司未来的业务重点是什么？ 

去年以来，人工智能 AI 逐渐成为学术界、产业界和资本创投领域最

为热门的话题。今年 7 月，国家颁布了《新一代人工智能发展规划》，

对人工智能产业的发展做出详细的规划和明确的政策支持。 

相对全球科技巨头们所推崇的超级智能，如 AlphaGo、百度大脑、无

人驾驶，润欣更加愿意相信，在物联网的边缘，存在着巨大数量，功

能和形态各异的神经元组织，具备感知和判断能力的“分布式人工智

能系统”，人的大脑只有一个，需要不断收集、吸收海量的外部数据，
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而人体神经元却有 1000 亿条，万物“知化”，市场空间巨大。 

以无线连接和传感、智能处理为基础的分布式人工智能系统，是润欣

科技未来的业务重点。 

 

Q7：安防和汽车电子是公司重点关注的吗？ 

公司近 3 年来专注于智能家电、安防监控、无人机等领域，汽车电子

也是公司重点关注的领域，目前还在投入期，需要较长的发展周期。 

 

Q8：美的是公司的大客户，美的智能家电的智能模块都是润欣供货的

吗？ 

美的智能空调的 4004 wifi 芯片，主要是由润欣供货的，美的冰洗、

厨电、生活电器产品，除润欣外还有其他的模块供应商。 

 

Q9：公司与小米公司有无合作？小米的扫地机器人我们有无供货？ 

有给小米系的智能手环、路由器提供芯片和方案，小米扫地机器人里

的无线连接模组不是公司供货的。 

 

Q10：公司对国内市场有担心吗？ 

现在国家的芯片自有化率不高，国家的“十三五规划”把信息安全、

提高制造业芯片国产化率作为基本国策，鼓励自主研发，成立半导体

投资基金，大力培育本土半导体企业，润欣作为中国本土的分销商，

贴近国内客户，面临更好的发展机遇。 

 

附件清单

（如有） 
无 

日  期 2017-11-30 
 


